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ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE REQUEIXO, NOSSA SENHORA DE FÁTIMA E NARIZ 

 

ATA Nº 3/2024 

 

Ao vigésimo oitavo dia de junho, de dois mil e vinte e quatro, reuniu a Assembleia de Freguesia 
de Requeixo, Nossa Senhora de Fátima e Nariz, no Edifício da Junta de Freguesia em Nariz. 
Presidiu à reunião o Presidente da Assembleia de Freguesia, Sérgio Miguel Santos Marques, 
apoiado pela Primeira Secretária Eliana Marlene Simões Ferreira, e pela Segunda Secretária 
Judite Maria Laranjeira Dias. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Estiveram presentes os membros: Hélder Jorge Ferreira Ribeiro, Helena Isabel Perdigão da 
Costa Português, Mário da Costa Estêvão, Beatriz Santos e   Maria   do   Céu Pontes. -------- 

A Junta de Freguesia fez-se representar pelo seu Presidente, Miguel António Costa da Silva, e 
pelo Vogal Carlos Alberto Martins Nunes (Tesoureiro). ----------------------------------------------------- 

Seguidamente, nos termos do artigo 78º da Lei nº 169/99 de 18 de setembro, na redação dada 
pela Lei n.º 5-A/2002 de 11 de janeiro, o Presidente da Mesa deu conhecimento aos membros 
da Assembleia da substituição nesta reunião de Rafael Lopes e Rita Rebelo pelos sucedâneos 
na lista de candidatura, respetivamente, Mário Estêvão e Beatriz Santos. ---------------------------- 

Pelas 20:30 horas o Presidente da Mesa declarou aberta a reunião que teve a ordem de 
trabalhos constantes da convocatória para esta Reunião Ordinária cujos pontos a seguir se 
transcrevem: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 1 - Apreciação da informação escrita do senhor Presidente da Junta de Freguesia 
acerca da atividade e situação financeira da freguesia, nos termos da alínea e) nº 2 do artigo 
9º da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro. ---------------------------------------------------------------------- 

Ponto 2 - Apreciação, discussão e votação da proposta de alteração dos limites da 
Freguesia. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Apreciação e votação das Atas 

O Presidente da Mesa decidiu proceder à apreciação e votação da ata n º 2/2024. Após a sua 
apreciação procedeu-se à sua votação tendo   sida   aprovada   por unanimidade. -------------- 

Não votaram nesta ata Mário Estêvão, Beatriz Santos e Maria do Céu Pontes. ----------------------- 

Período antes da Ordem do Dia 

Não houve intervenção do público. ------------------------------------------------------------------------------- 

De seguida foi dada a palavra aos Membros da Assembleia tendo intervindo os seguintes 
membros: Hélder Ribeiro e Maria do Céu Pontes. ------------------------------------------------------------ 

Hélder Ribeiro iniciou a sua intervenção parabenizando a Freguesia pela constante procura 
dos seus parques. Enalteceu a criação do parque para autocaravanas, mas questionou da 
possibilidade de efetuar algo idêntico no Parque Ribeirinho de Requeixo. Questionou também 
da possibilidade de quantificar os visitantes que procuram a nossa Freguesia. ----------------------- 

Relativamente aos símbolos heráldicos questionou sobre o ponto de situação. Sobre os 
projetos da Freguesia, reconheceu que são diversificados e que há muito trabalho, mas 
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questionou sobre o Museu da Terra e o Salão de Eventos, bem como das obras previstas para 
o Centro Social da Taipa, Centro Social de Verba e Salão Polivalente de Nª Sra de Fátima. 
Enalteceu a obra já realizada no Centro Social de Requeixo. ----------------------------------------------- 

Por último, questionou também qual a previsão para a requalificação da Rua da Capela, na 
Taipa, e da Rua Direita, em Mamodeiro. Sobre a Rua Central, em Requeixo, agradeceu a obra 
realizada. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Maria do Céu Pontes agradeceu a rapidez na realização da obra na Rua Central e Rua do Chão 
Minhoto, ambas em Requeixo. Sobre os novos limites a aplicar da Freguesia questionou 
quantos quilómetros irão ser subtraídos à Freguesia atual, quantos vão ser atribuídos e qual o 
benefício para a Freguesia. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Acerca do miradouro da Pateira questionou se já foi reparado. Sobre a Escola de Requeixo 
questionou qual o destino que será dado às restantes salas, considerando que um dos espaços 
já foi atribuído a uma Associação. Sugeriu a colocação de espelho parabólico no 
entroncamento da Rua da Vila Nova com a Rua do Paraíso, em Requeixo, e no entroncamento 
da Rua das Rodas com a Rua do Quinchoso, também em Requeixo. Solicitou a reparação de 
espelho parabólico no entroncamento da Rua Central com a Rua do Cavacal, Requeixo, e a 
verificação de dois sinais de STOP na Rua Vila Nova, em Requeixo. -------------------------------------- 

Sobre o Museu da Terra questionou também sobre o ponto de situação. Por fim, questionou 
por que razão a Junta de Freguesia não promove o Dia da Comunidade, como já terá 
acontecido anteriormente. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Junta, com a anuência da mesa, prestou os esclarecimentos devidos. --- 

Antes de esclarecer os assuntos apresentados deu a conhecer a exposição patente no salão 
nobre da Junta de Freguesia em Nariz sobre pessoas ilustres de Aveiro. Informou que a 
exposição decorre no âmbito de “Aveiro, Capital Potuguesa de cultura”. Justificou a ausência 
da Secretária do Executivo pelo facto de, em simultâneo com esta reunião, estar a decorrer 
sessão de Assembleia Municipal. Apresentou a nova edição do Boletim da Freguesia. --------- 

Acerca da área de serviço de autocaravanas, instalada em maio, referiu que tem sido um 
sucesso e que tem tido bastante procura. Mencionou que faz todo o sentido estender o 
serviço para a Pateira de Requeixo, não exatamente junto ao Parque Ribeirinho, na medida 
em há meses que que fica submerso. ---------------------------------------------------------------------------- 

Informou que a Junta de Freguesia está a iniciar a quantificação do número de visitantes, mas 
apenas das reservas oficiais de grandes grupos. É difícil quantificar as procuras a título 
indivual. Porém, não restam dúvidas de que os espaços da Junta de Freguesia são muito 
solicitados. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto à heráldica, informou que está na fase de avaliação de propostas. A intenção do 
Executivo é ter nova heráldica no início de 2025. ------------------------------------------------------------- 

Quanto ao Museu da Terra, informou que o projeto está finalmente fechado (após todos os 
estudos que foram necessários). Nos próximos meses será lançada a primeira fase do 
concurso. Sobre o Salão de Eventos da Rota da Bairrada, foi recentemente entregue ao 
Município o último esboço para que a Câmara Municipal decida avançar. Relativamente ao 
novo edifício dedicado à saúde, o terreno está comprado, o projeto aprovado sendo que a fase 
seguinte é a do concurso. Quanto ao centro urbano da Póvoa do Valado, o concurso está na 
reta final e a obra será brevemente adjudicada ao empreiteiro. Relativamente ao Salão 
Polivalente e Centros Sociais, para já estão em fase de projeto os edifídios da Taipa e de Nª Sra 
de Fátima. Quanto ao espaço de Verba, a Câmara Municipal de Aveiro assumiu a reparação do 
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básico para a continuidade das atividades ali existentes e irá incluir esse valor no apoio à 
associação utilizadora do espaço . -------------------------------------------------------------------------------- 

Informou que a obra da Rua da Capela, na Taipa, está entregue a projetista sendo que, após o 
projeto ser finalizado, será lançada a obra a concurso no próximo ano. Quanto a obras desta 
natureza, para o próximo ano 2025, estão contempladas também a Rua Direita de Mamodeiro 
e centro urbano de Nariz. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto aos sinais de trânsito esclareceu que estão a ser aplicados novos e que os velhos hão-
de ser recolhidos. Relativamente às salas da antiga Escola de Requeixo irão ficar ao dispor de 
projetos da Junta de Freguesia. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Referiu que o Dia da Comunidade foi, de facto, comemorado pela extinta Freguesia de 
Requeixo. Em Nª Sra de Fátima e em Nariz o Dia da Comunidade é organizado pelas Paróquias. 
Esta Junta de Freguesia entende como ação agregadora da Freguesia a Feira de Artesanato, em 
setembro, e em janeiro o Dia da Freguesia. -------------------------------------------------------------------- 

Para finalizar, relativamente aos limites de Freguesia, esclareceu que o assunto será discutido 
no ponto seguinte da agenda de trabalhos. -------------------------------------------------------------------- 

Ordem do dia 

Ponto 1 - Apreciação da informação escrita do senhor Presidente da Junta de Freguesia acerca 
da atividade e situação financeira da freguesia, nos termos da alínea e) nº 2 do artigo 9º da Lei 
nº 75/2013 de 12 de setembro. ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Junta, por anuência do Presidente da Mesa, fez uma breve explicação 
sobre este ponto da agenda de trabalhos. ---------------------------------------------------------------------- 

Iniciou por fazer um resumo das obras realizadas nos últimos dois meses. Destacou a entrada 
em funcionamento do Posto CTT em Nª Sra de Fátima, bem como a realização do Passeio 
Sénior. Destacou também a visita da Câmara Municipal de Aveiro à Freguesia onde foi 
apresentado o projeto final da nova Unidade de Saúde e decorreu a entrega formal das escolas 
às associações locais. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Mencionou ainda a candidatura ao projeto eco-Freguesias solicitando o apoio e a envolvência 
de todos. Realçou também as festividades do Dia Mundial da Criança e o cartaz da Feira de 
Artesanato. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Foi dada a palavra aos Membros da Assembleia tendo intervindo os membros  Helena 
Português e Hélder Ribeiro. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Helena Português começou por questionar acerca do ponto de situação da construção do 
Largo de Festas de Verba. Salientou as novas pavimentações da Freguesia. Enalteceu a arte 
urbana no edifício da antiga escola de Nariz e o cartaz   da   Feira   de Artesanato. ---------- 

Hélder Ribeiro incentivou à participação no projeto eco-Freguesias e enalteceu o processo de 
recolha de resíduos recentemente implementado na Freguesia. Mostrou também o seu agrado 
pelo cartaz da Feira de Artesanato. ------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Junta, com a anuência do Presidente da Mesa, prestou os devidos 
esclarecimentos. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto ao Largo de Festas de Verba, informou que a obra tem sido realizada por fases. Nesta 
fase vai ficar pronta para acolher as festividades. Ficará a faltar o pavimento e a instalação de 
parque infantil. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 



 ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE REQUEIXO, NOSSA 
SENHORA DE FÁTIMA E NARIZ 

 

                Pág. 79 
 

Sobre a arte urbana referiu que é uma iniciativa no âmbito de “Aveiro, Capital Portuguesa de 
Cultura”. Quanto à Feira de Artesanato destacou a qualidade do cartaz e participação de novas 
associações. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Em relação ao projeto eco-Freguesias, esclareceu que é importante não só para a candidatura, 
mas também para a Junta de Freguesia recolher os contributos de todos. Sobre o projeto de 
recolha porta a porta, referiu que efetivamente está a correr bem e que a Junta de Freguesia 
fica muito satisfeita. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 2 - Apreciação, discussão e votação da proposta de alteração dos limites da 

Freguesia.    

O Presidente da Junta, por anuência do Presidente da Mesa, usa da palavra para prestar 
alguns esclarecimentos e explicar as alterações aos limites da Freguesia. ----------------------------- 

Iniciou por explicar que é um processo que começou a ser preparado há bastante tempo pelos 
inconvenientes que têm causado alguns limites das Freguesias do Município. Esclareceu 
também que a nova realidade das localidades obriga a novos limites. ---------------------------------- 

Esclareceu que o grande ganho para a Freguesia irá ser entre a Póvoa do Valado e Quintãs. 
Nesse local, parte das propriedades de construção industrial passarão a pertencer à Freguesia 
de Requeixo, Nª Sra de Fátima e Nariz. Referiu que a alteração de limites entre Granja e 
Requeixo é uma mera formalidade do que já deveria ter sido realizado há vários anos. Entre a 
Póvoa do Valado e S. Bento explicou que também é uma questão de formalizar a barreira física 
ali existente. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Foi dada a palavra aos Membros da Assembleia não havendo lugar a qualquer intervenção. -- 

Após a apreciação da proposta procedeu-se à votação do ponto 2 da agenda de trabalhos 
tendo sido o mesmo aprovado por maioria, com sete votos a favor (Sérgio Marques, Eliana 
Ferreira, Judite Dias, Hélder Ribeiro, Helena Português, Mário Estêvão e Beatriz Santos), e um 
voto contra (Maria do Céu Pontes). ------------------------------------------------------------------------------ 

Não houve declarações de voto. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Não havendo mais assuntos a tratar o Presidente da Mesa deu por encerrada a sessão de 
Assembleia de que se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos 
termos da Lei. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Assembleia de Freguesia 
 

Sérgio Miguel Santos Marques 
 
 

A Primeira Secretária 
 

Eliana Marlene Simões Ferreira 
 
 

A Segunda Secretária 
 

Judite Maria Laranjeira Dias 
  


